



## Dirección de Comunicación Social

Calle Exposición S4-71 y Benigno Vela  
Sector La Recoleta - Telf.: 2951-951 Ext: 23091

**Sábado, 16 de abril 2022**

Ministerio de Defensa

**@DefensaEc**  
El Grab. (S.P.) Luis Hernández durante entrevista en Radio América: "No vamos a ocultar absolutamente nada, y vamos a expulsar a los malos elementos" Link de entrevista: <https://bit.ly/3MazTBM>  
[Ver más](#)

**@DefensaEc**  
El Grab. (S.P.) Luis Hernández durante su entrevista en @EcuadorTV: "Queremos hacer todos los esfuerzos para que las sanciones sean lo más drásticas posibles." Link de la entrevista completa: <https://bit.ly/3JaOSI>  
[Ver más](#)

Seguridad y Defensa

*La República*

**Defensa de las Fuerzas Armadas de Ecuador. Carlos Jijón. La República**  
El periodista Andersson Boscán ha escrito en la cuenta de Twitter de «La Posta», tras la aparición en el parqueadero del Ministerio de Defensa del sujeto al que la prensa bautizó como «Don Naza» (que se dedicaba a captar dinero de particulares con el artilugio de pagar ingentes intereses), que las Fuerzas Armadas del Ecuador.  
[Ver más](#)

**Policia revela la causa de muerte de 'Don Naza'. El Comercio**  
La Policía Nacional dio a conocer, este viernes 15 de abril del 2022, las causas de la muerte de Don Naza, el dueño de una supuesta plataforma financiera, que operaba en Quevedo. El comandante general de la Policía, Carlos Cabrera, dijo que 'Don Naza' recibió un disparo de arma de fuego en su pierna izquierda, lo cual perforó la arteria femoral. Según la autopsia médico legal, él falleció por una hemorragia aguda.  
[Ver más](#)  
Notas referentes: [El Universo](#), [Expreso](#), [Expreso](#), [La Hora](#), [@PoliciaEcuador](#), [@lahoraecuador](#), [@lahoraecuador](#), [@lahoraecuador](#), [@elcomercio.com](#), [@Primicias](#), [@radiolacalle](#), [@Expresoec](#), [lahora](#), [@ecuadorenvivo](#), [@Expresoec](#), [@eluniversocom](#)

	<p><b>Líder de la banda Los Lobos fue trasladado a La Roca. El Comercio</b> El líder de la organización delictiva Los Lobos, Manuel F., alias 'Viche', fue trasladado a la cárcel de La Roca, en Guayaquil, debido "a su alta peligrosidad". Así lo indicó este viernes 15 de abril del 2022 el Ministerio del Interior. En un video colgado en la cuenta Twitter de esa institución se muestra cómo alias 'Viche' es embarcado en un helicóptero militar para su traslado. Personal del GOE participó del resguardo para esta movilización hacia Guayaquil. <a href="#">Ver más</a> Notas referentes: <a href="#">@lahoraecuador</a></p>
	<p><b>@FFAAECUADOR</b> #ZamoraChinchipe En apoyo a la @ARC_EnergiaEc, en la parroquia #Cumbaratza se procedió a colocar sellos de prohibición en 05 Retro Excavadoras y 03 Clasificadoras tipo Z; además se decomisaron 04 motores de succión y 1.300 glns. de diésel; y se siguieron los trámites de ley. <a href="#">Ver más</a></p>
	<p><b>@FFAAECUADOR</b> #Sucumbios En operaciones de reconocimiento terrestre al Sistema Hidrocarburífero Nacional en #Shushufindi, se localizó 2 acoples clandestinos de derivados de hidrocarburos en la línea principal de transporte de petróleo; y se siguieron los respectivos protocolos de ley. <a href="#">Ver más</a></p>
	<p><b>@FFAAECUADOR</b> ✓Trabajamos en la defensa de la soberanía y la seguridad integral del Estado; nuestras Fuerzas Armadas contribuyen con el bienestar de la ciudadanía en todo el territorio nacional.🇪🇨🇵🇦🇦 #FFAAContigo <a href="#">Ver más</a></p>
	<p><b>@FFAAECUADOR</b> #Guayas En la ejecución de operaciones de seguridad hidrocarburífera en #Guayaquil, efectivos militares en apoyo otras instituciones del Estado decomisaron: - 7.770 glns. de diésel sin sellos de seguridad - 160 glns. de gasolina Y se siguieron los trámites de ley pertinentes. <a href="#">Ver más</a></p>



**Dirección de Comunicación Social**

Calle Exposición S4-71 y Benigno Vela  
Sector La Recoleta - Telf.: 2951-951 Ext: 23091

**Sábado, 16 de abril 2022**

	<p><b>@FFAAECUADOR</b> #Montalvo Soldados de las FF.AA ejecutan patrullajes de reconocimiento y control fluvial en el Límite Político Internacional en la jurisdicción de los destacamentos #Tigre, #Lorocachi y #LaBoca, para precautelar la soberanía de nuestro territorio nacional. #OrgulloDefensaec <a href="#">Ver más</a></p>		<p><b>@armada_ecuador</b> #ElOro   La #ArmadaEcuatoriana ejecutó operación fluvial de control fronterizo en el sector del estero CHUPADORES logrando la aprehensión de 03 embarcaciones, mismas que tenían inconsistencias en sus motores y que por denuncias presentadas estarían realizando pesca con explosivos <a href="#">Ver más</a></p>
	<p><b>@EjercitoECU</b> Exaltamos las epopeyas de nuestro Ejército Libertario al recorrer el camino que nos llevó a la Batalla del Pichincha. #RutaLibertadores #OrgulloDefensa <a href="#">Ver más</a></p>		<p><b>@armada_ecuador</b> #Esmeraldas   La #ArmadaEcuatoriana realiza controles de las actividades marítimas que se desarrollan en los diferentes sectores de la provincia por feriado de #SemanaSanta. #FFAAContigo #OrgulloDefensa #YosoyNaval <a href="#">Ver más</a></p>
	<p><b>@armada_ecuador</b> Desde las cubiertas de nuestras unidades navales el señor Contralmirante Brúmel Vázquez Bermúdez, Comandante General de la #ArmadaEcuatoriana extiende su saludo y apoya la campaña #yosoynaval !! Somos una institución con liderazgo, transparencia y pertenencia institucional <a href="#">Ver más</a></p>		<p><b>@armada_ecuador</b> #Galápagos   La #ArmadaEcuatoriana realiza control de playas durante el feriado de #semanasanta es diferentes sectores de la región insular. Comprometidos en la salvaguarda de la vida humana en el mar. #YosoyNaval @FFAAECUADOR <a href="#">Ver más</a></p>
	<p><b>@armada_ecuador</b> #Guayas   Las @FFAAECUADOR a través de la #ArmadaEcuatoriana ejecutan permanentemente Operaciones de Control de Armas Municiones y Explosivos en puntos fijos y móviles del distrito Sur de #Guayaquil para neutralizar posibles actos ilícitos y garantizar la seguridad ciudadana. <a href="#">Ver más</a></p>		<p><b>@armada_ecuador</b> #Guayaquil   La #ArmadaEcuatoriana ejecuta operaciones de seguridad fluvial durante la ejecución de la procesión del Cristo del Consuelo @FFAAECUADOR #YoSoyNaval #FFAAContigo <a href="#">Ver más</a></p>
	<p><b>@armada_ecuador</b> #Guayaquil   La #ArmadaEcuatoriana realiza operaciones de seguridad fluvial en los balnearios de Puerto Hondo y Playita del Guasmo durante el Feriado de #Semana Santa. Comprometidos con tu seguridad. #yosoynaval #FFAAContigo <a href="#">Ver más</a></p>		<p><b>@FuerzaAereaEc</b> La Fuerza Aérea Ecuatoriana con su contingente se empleó de manera profesional durante la emergencia del #TerremotoEc2016 demostrando su compromiso y amor por la Patria. #OrgulloDefensaec <a href="#">Ver más</a></p>
	<p><b>@armada_ecuador</b> #Amazonia   La #ArmadaEcuatoriana en #franciscodeorellana realizó la aprehensión de un motor presuntamente robado, donde propietario no contaba con los documentos de respaldo, entregando el bien a las autoridades competentes. #YoSoyNaval @FFAAECUADOR <a href="#">Ver más</a></p>		<p><b>@FuerzaAereaEc</b> Se viene un evento de unidad nacional. ¡Espéralo! <a href="#">Ver más</a></p>



## Dirección de Comunicación Social

Calle Exposición S4-71 y Benigno Vela  
Sector La Recoleta - Telf.: 2951-951 Ext: 23091

**Sábado, 16 de abril 2022**

	<p><b>@FuerzaAereaEc</b> En los diferentes hangares de la #FAE, el personal de oficiales y aerotécnicos de mantenimiento ponían a punto las aeronaves para que puedan estar disponibles durante la emergencia del #TerremotoEc2016 #OrgulloDefensaEc <a href="#">Ver más</a></p>
	<p><b>@FuerzaAereaEc</b> #PostalesFAE El entrenamiento constante y profesional nos permite desplegar a nuestras aeronaves en todo el territorio nacional. <a href="#">Ver más</a></p>

### Temas coyunturales

<p><b>EL COMERCIO</b></p>	<p><b>La inseguridad que nos acecha todos los días. El Comercio</b> La muerte de Miguel Ángel Nazareno, procesado por la captación ilegal de dinero (a quienes se lo entregaban a cambio de un 90% de interés), es algo que estremece al país. Su cadáver, maniatado y con heridas en un descampado de Amaguaña, apareció en el mismo día en que la Justicia debía pronunciarse sobre si él y dos personas debían ser llamados a juicio. <a href="#">Ver más</a></p>
<p><b>EL COMERCIO</b></p>	<p><b>El pacto inexistente. Lolo Echeverría. El Comercio</b> Un juez cualquiera de un pueblo cualquiera ha concedido, a petición de cualquiera, un Hábeas Corpus a un condenado sin que nadie pueda hacer nada debido a la separación de funciones, según proclama unánime. ¿La independencia de poderes blindada al juez más corrupto del país? <a href="#">Ver más</a></p>
<p><b>EL UNIVERSO</b></p>	<p><b>Puesta en libertad. Gustavo Chiriboga Castro. El Universo</b> "El Gobierno del encuentro" ha encontrado la fórmula de poner en libertad a un corrupto, en la audiencia llevada a cabo furtivamente en la parroquia de Manglaralto por un 'multicompetente' que desconoce de las disposiciones constitucionales y del Código Integral Penal, porque de conocerlas no hubiera calificado el recurso por el cual se dejó en libertad al condenado a prisión por actos de corrupción que, al parecer, enorgullece a sus seguidores, y a él mismo, como lo ha manifestado al sentirse libre y que volvería a hacerlo. <a href="#">Ver más</a></p>

<p><b>EL UNIVERSO</b></p>	<p><b>Siguen perforando Zaruma. Carlos Humberto Carrión González. El Universo</b> Dada la gravedad de la situación minera en Zaruma, la Presidencia de la República declaró el estado de excepción, lo que permitió adoptar medidas de remediación y otras de carácter coyuntural, las cuales no han apuntado a una solución integral de los problemas ocasionados por la minería, que destruyeron el subsuelo, contaminaron el agua, suelo, aire y afectaron la producción y la vida. <a href="#">Ver más</a></p>
<p><b>EL COMERCIO</b></p>	<p><b>Los "señores de la muerte". Milton Luna Tamayo. El Comercio</b> Ver los noticieros es una tortura, no solo por el desastre de la política nacional que genera total desazón e incluso asco, sino por la cantidad de imágenes de extremo sufrimiento, destrucción, dolor colectivo que nos presentan los grandes emporios de comunicación de occidente sobre de la guerra Rusia-Ucrania, y que nos alinea a favor de una tendencia y nos llena de total desesperanza en una humanidad totalmente deshumanizada. La sensación es que no hemos avanzado nada y que más bien hemos retrocedido. Nuevamente la ley del más fuerte, la mentira y el lenguaje del terror. <a href="#">Ver más</a></p>
	<p><b>Gobierno busca flexibilidad en el FMI para ganar popularidad. La Hora</b> El presidente Guillermo Lasso quiere continuar con el ajuste, pero a un menor ritmo. El objetivo es que parte de los mayores ingresos tributarios y petroleros se sienta en las calles. En el primer trimestre de 2022 se registró un aumento de \$439,5 millones en la recaudación de impuestos y de \$336 millones en los ingresos petroleros. Esto en comparación a igual periodo de 2021. <a href="#">Ver más</a></p>
	<p><b>Lasso celebra un año de su triunfo electoral en medio de una crisis. La Hora</b> El presidente de la República, Guillermo Lasso, cumplió un año de su triunfo electoral, en una posición, por decir lo menos, compleja. El 11 de abril de 2021 ganó en las urnas y sus condiciones han cambiado. <a href="#">Ver más</a></p>



# SÍNTESIS NOTICIOSA

Ministerio de Defensa Nacional

## Dirección de Comunicación Social

Calle Exposición S4-71 y Benigno Vela  
Sector La Recoleta - Telf.: 2951-951 Ext: 23091

Sábado, 16 de abril 2022

	<p><b>IVA del 8% está vigente desde este viernes para servicios turísticos. El Comercio</b></p> <p>Desde este viernes 15 hasta el domingo 17 de abril rige la tarifa del 8% del Impuesto al Valor Agregado (IVA) para los servicios turísticos. Los ciudadanos pueden reportar al Servicio de Rentas Internas (SRI) las irregularidades en estos casos.</p> <p><a href="#">Ver más</a></p> <p>Notas referentes: <a href="#">@elcomercio.com</a></p>		<p><b>Tres factores, que no tienen que ver con el costo del etanol, empujan al alza el subsidio de la gasolina ecopaís. El Universo</b></p> <p>En medio del debate sobre los altos costos de los subsidios a los combustibles en Ecuador, producto del incremento del precio del crudo y de los combustibles a nivel mundial, tres factores, que no tienen que ver con el costo del etanol, empujan al alza el subsidio de la gasolina ecopaís.</p> <p><a href="#">Ver más</a></p>
	<p><b>Estos son los cierres viales en Quito por las actividades religiosas de Semana Santa. El Comercio</b></p> <p>Para este 15 de abril del 2022 se celebra el Viernes Santo a nivel nacional. En Quito se desarrollarán cinco eventos religiosos tanto en el norte, centro y sur de la capital. La Agencia Metropolitana de Tránsito (AMT) informó cuáles serán los recorridos de estas actividades, los cierres viales y las vías alternas que los conductores pueden tomar.</p> <p><a href="#">Ver más</a></p>		<p><b>Lugares de vacunación disponibles para la tercera dosis del COVID en Guayaquil y Quito. El Universo</b></p> <p>La ciudadanía podrá acudir a los centros de vacunación durante el feriado de Semana Santa, que se extenderá desde este viernes 15 hasta el domingo 17 de abril de 2022, indicó el Ministerio de Salud Pública (MSP).</p> <p><a href="#">Ver más</a></p>
	<p><b>Desde este viernes 15 hasta el domingo 17 de abril se habilitará contraflujo en la carretera Guayaquil-Santa Elena. El Universo</b></p> <p>Para facilitar el retorno de turistas hacia la ciudad por el feriado de Semana Santa, el Corredor Vial de la Costa (Cvialco) informó que se habilitarán medidas de contraflujo desde el viernes 15 hasta el domingo 17 de abril.</p> <p><a href="#">Ver más</a></p>		<p><b>SNAI presentó apelación a sentencia de 'habeas corpus' concedido a Jorge Glas. El Universo</b></p> <p>El Servicio Nacional de Atención Integral a Personas Adultas Privadas de la Libertad y Adolescentes Infractores (SNAI) informó en sus redes sociales que interpuso el jueves, 14 de abril, el recurso de apelación total a la sentencia y nulidad procesal en el caso de habeas corpus concedido al exvicepresidente Jorge Glas, el pasado 10 de abril, por contener inobservancias.</p> <p><a href="#">Ver más</a></p>
	<p><b>Guayaquil vive una jornada de Viernes Santo con 20 procesiones. Conozca rutas alternas útiles para el tránsito vehicular. El Universo</b></p> <p>A las 07:00 de este Viernes Santo se inicia la procesión más numerosa de Guayaquil: la del Cristo del Consuelo, que recorre calles del suroeste de la ciudad, lo que implica el cierre de calles como Lizardo García, la A, Francisco Segura, Balsas, la Ch y calle 11.</p> <p><a href="#">Ver más</a></p>		<p><b>Carlos Pareja seguirá en la cárcel; jueza le negó el habeas corpus. El Comercio</b></p> <p>La jueza Soledad Manosalvas Salazar, de la Unidad Judicial Especializada de Garantías Penitenciarias, negó el pedido de habeas corpus presentado por la defensa de Carlos Pareja Yannuzzelli. El dictamen se conoció pasadas las 19:00 de este viernes, 15 de abril de 2022.</p> <p><a href="#">Ver más</a></p> <p>Notas referentes: <a href="#">@lahoraecuador</a></p>
	<p><b>Dos formas para cambiar el domicilio electoral: presencial y virtual. El Universo</b></p> <p>Hasta el 14 de mayo, los ciudadanos que estén habilitados para sufragar en los comicios seccionales y de los siete vocales del Consejo de Participación Ciudadana y Control Social (CPCCS), que se realizarán el 5 de febrero del 2023, podrán realizar su cambio de domicilio, cuyo objetivo es acercar su lugar de residencia o trabajo al recinto electoral.</p> <p><a href="#">Ver más</a></p>		<p><b>@eluniversocom</b></p> <p>Esta es la lujosa "ciudad subterránea" que resiste un ataque nuclear y que Vladimir Putin utiliza como búnker para su familia en el conflicto Rusia-Ucrania</p> <p>► <a href="http://ow.ly/m9x750IKT4j">http://ow.ly/m9x750IKT4j</a></p> <p><a href="#">Ver más</a></p>